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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

責編 李家華 美編 劉樹燕
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郎平來港觀戰
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福布斯發布
2024全球企業2000強
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粵港推姊妹幼稚園交流計劃
兩地共100所學校締結協議

碼上看

特首回顧上任兩年
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【香港商報訊】財政司司長陳茂波在 「機遇
香港」採訪活動表示，特區政府的財政狀況非
常穩健，雖然過去兩三年出現赤字，但全球普
遍在疫情後都通過赤字預算推動經濟增長，香
港目前仍有 7000 多億元財政儲備，相當於一

年 政 府 開 支 ， 形 容 整 體 經 濟 「穩 中 向
好」。

盛事料帶來逾百億貢獻
陳茂波說︰ 「從資產市場來說，大體
上是穩住，而且是穩中向好的態勢。

我們估計今年下半年，隨美國
利率下降，整個金融環境比較

寬鬆的時候，這個資產市場
的表現會更好。也受惠於內
地更多自由行城市開放、消

費也有溫和增長，所以
展望下半年，我們是挺

有信心的。」
他 認 為 ， 面 對

複雜的地緣政治

格局、高息環境等挑戰下，營商環境存在一定
風險。不過，本港亦可抓緊機遇，在大灣區發
掘不少商機。

陳茂波又指，本港會繼續發展盛事經濟，宣
傳香港品牌，吸引更多旅客到港體驗。他提
到，政府正積極舉辦很多盛事活動，全年合計
超過200項，可帶來更多旅客和消費，有望帶
來最多逾100億元的經濟貢獻。

樓市方面，陳茂波表示，自2月為樓市全面
撤辣後，本港樓價在3月及4月上升2%至3%左
右，成交量亦有提升，住宅市場已經穩住。他
強調，雖然本港樓價由2021年9月的歷史高位
至今年 2 月期間下跌約 24%，但面對利率高
企，樓價有序調整屬正常，而且期內交投相對
低，反映市場沒有出現信心問題。

股市方面，陳茂波認為，中美關係緊張，對
部分資金進出流向帶來一定影響，但本港股市
在內地支持下，尤其是中證監提出多項支持香
港資本市場措施後，港股已較去年底反彈6%至
7%，日均交投回升至1000億元以上，認為資產
市場總體正穩中向好。

李家超表示，香港有很多機遇，亦渡過很多挑戰，
如外部勢力攻擊香港的法律制度，干預司法、施政，

包括案件審訊，外國政府及政客施加壓力，恐嚇並對特
區政府官員實施所謂 「制裁」，這都是對法治的不尊
重。 「相信以後仍會有從外部來的干擾，但香港在完成
基本法23條本地立法後，安全方面已有保障，社會大致
安全平穩。」而區議會選舉於去年12月完成，新一屆區
議會今年初成立，回歸到基本法第97條下非政權性諮詢
組織的定位。

國際金融中心航運中心地位鞏固
李家超回應有關香港國際金融中心和航運中心的負面

言論時表示，本港兩個中心的地位很鞏固，亦很有優
勢。他說，香港作為國際金融中心的最大挑戰不是經濟
和金融方面，而是政治因素，曾經聽過有資金在不問價
錢下盡快撤離香港，認為這是一種政治姿態，而非出於
經濟原因。指明智的投資者知道長期投資會有起伏，但
政治對市場的不當影響不會持久。此外，他說，很多人
談國際金融中心，只是很狹隘地談股票買賣，原因是過

去兩年香港恒生指數下降約三分之一，但最近已經反
彈約兩成。認為國際金融中心還包括是否容易幫助國

際融資、銀行活躍程度、保險密度和貨幣流動等。
其中，香港發債水平亞洲第一、世界百強銀行中

有75%都在香港營運，以及香港佔人民幣離岸
交易八成等。李家超說，從各方面看，本港

國際金融中心地位很穩固，要繼續發揮國
際金融中心的作用，以融資的方式更好

地把資金 「引進來」 「走出去」，不
斷強化資金的互聯互通。

「海外資金可以投資香港，也可
以通過香港進入內地；內地的資金

可以經由香港投資全球，如此一
來資金就會集聚在香港，這是

香港發展的優勢。」李家超
說。

李家超又指，很多時
只談國際航運中心的集

裝箱量，這是其中一
個重要指標，本港

排名在全球前十。但更重要的是看航運創造的價值，本
港船舶註冊排名全球第四，有助提升經營者收入，包括
律師、會計、融資等增值服務，效率方面名列前茅。香
港亦是4個世界航運仲裁中心之一，因此對本港競爭力
有信心。

搶人才方面，李家超說，本屆特區政府上任以來一直
非常重視人才，推出了系列 「搶」人才、 「搶」企業的
舉措，也取得了一定成績。

經濟回復正增長工資中位數升11%
經濟方面，李家超指出，2022 年上任時經濟負增長

3.7%，兩年來扭轉至2023年的3.3%正增長，工資中位數
則由 21000 元增至 23500 元，兩年來增加 2500 元，增幅
11%。民生方面，李家超說，針對市民最關注的住房問
題，政府設立了公屋輪候時間封頂及住房面積封底政
策，輪候公屋的時間由 6 年，希望縮短至 4.5 年，首批
4400個簡約公屋單位6月24日可進行申請。醫療方面則
推出基層醫療政策，讓18區居民利用好家庭醫生網絡。
他指，香港沒有很嚴重的貧窮問題，但要精準幫助幾類
人士，包括房戶、長者及單親家庭。

融入國家發展大局方面，李家超指出，上任首年成立
「融入國家發展大局督導組」，特首及三位司長 「1+

3」的組合，旨在從策略和宏觀角度推進及督導跨局工
作，加強與內地機構溝通，推動香港積極融入國家發展
大局。

大灣區機遇無限互利共贏大於挑戰
李家超又表示，大灣區的發展機遇絕對大於挑戰，香

港和澳門兩個特區有自己的法律，內地也有自己的法
律，但這是可以克服的問題，亦在以往的合作中克服，
因為有很多創新的辦法，可以有彈性地處理好法律法規
的限制。 「如果真的需要，在這個大原則下，從發展的
角度，需要改變一些小規矩。」他對此充滿信心。

李家超強調，大灣區機遇無限，有8600萬人口，經濟
總量很大，機遇很大。可以互利共贏，不需要對立的競
爭，而是合作的競爭。他以香港與南沙合作為例，指香港
作為國際金融中心，南沙可以利用香港的國際化、高度與
國際接軌及金融專業等，盡量利用香港可以貢獻的價值；
而南沙亦有其他發展，香港的專業人士也可以參與。

財爺：本港經濟穩中向好
對下半年有信心

「機遇香港」
嘉賓金句摘錄 許正宇

香港具備眾多
優勢，宜居宜樂
宜業，吸引許多
海外投資人孫東

香港要配合中
下游的企業，建
立一個完整的生
態圈

丘應樺
未來會重視開

發更多新市場馬時亨
期望北部都會

區能提供更多土
地資源，吸引更
多高增值行業來
港作為基地 史美倫

（回應「香港玩完論」）
不應過多關注負面

言論，更應關注自身
實現自立自強

行政長官李家超出席機遇香港
主題採訪活動時作出分享。

記者 木子攝

香港在完成基本法23條本地立法後，安全方面
已有保障，社會大致安全平穩。

【香港商報訊】記者韓商報道：財經事務及庫務局局長許正宇昨
日出席 「機遇香港」 採訪活動時提及，目前美國維持高利息並不會
對香港的金融體系產生較大影響。
如何提升香港的國際金融中心競爭力？許正宇指，政府將主要從

提升自身金融市場，加強創新金融領域、數字經濟、綠色金融、家
族辦公室以及離岸人民幣國際中心等發展。他指，香港要配合和緊
隨國際趨勢，持續提升股票市場，做好財富管理的業務，同時亦要
加強與內地的聯通，未來將有國債期貨在香港落地。香港作為全球
離岸人民幣中心，擁有全球最大人民幣資金池——12021億人民幣
存款及存款證；約80%離岸人民幣支付款額經香港處理。
證券業方面，香港市場龐大，是亞洲第五大股票市場，擁有總市

值4萬億美元、共2610家上市公司；香港流動性充裕，股市平均每
日成交金額1102億元；香港是生物科技集資中心，為全球領先的
生物科技公司集資平台之一；香港擁有卓越的上市平台，去年首次
公開招股集資額59億美元。最後，許正宇強調，要配合國家給我們
的好政策發展好自己。

孫東：港要建立完整創科生態圈
創新科技及工業局局長孫東在 「機遇香港」 採訪活動表示，位於

落馬洲河套區的港深創科園首3座大樓可望於今年年底起陸續落

成，會與深圳及中央的部門保
持緊密聯繫，商討河套的發展方
向，強調方向比速度更重要，相信
河套香港園區的具體規劃將於今年
年底公布。
孫東坦言，投資創科不能單靠政

府，亦要配合中游的成果轉化，及下游
的產業發展，深圳及廣州的科研投入大部
分來自業界，香港亦要配合中下游的企業，
建立一個完整的生態圈，以實現經濟結構轉
型。

丘應樺：未來更重視開發新市場
商務及經濟發展局局長丘應樺亦在 「機遇香港」 採

訪活動提到，未來會更重視開發更多新市場，包括中
東、中亞、中歐、東歐及非洲等，現有市場則保持高度發
展，以抗衡地緣政治、供應鏈及通脹等問題。香港正計劃在
馬來西亞吉隆坡及沙特阿拉伯利雅得增設經貿辦事處，並計劃
在埃及和土耳其開設顧問辦公室，引進北非及中東具備高潛力
的基金和企業來港投資及發展。

許正宇：金融市場穩定 不受美高息影響

行政長官李家超昨日（14日）出席機遇香港主題採訪活動時回顧了自己
上任以來的工作，他表示，上任兩年在政治方面做了兩件重大及重要的
工作，分別是完成基本法第23條本地立法的憲制責任，以及完成區議
會選舉工作，並強調香港安全穩定和有效治理特別重要。他說，相信

以後仍會有從外部來的干擾，但香港在完成基本法23條本地立法後，安全方面已有保
障，社會大致安全平穩，對這個局面很有信心。 香港商報記者 木子、張宏斌


